

The Present Simple Tense

Questions

Time phrases

Words

- Season
- зима
- Spring
- Summer
- Autumn
- месяц
- December
- January
- февраль
- март
- April
- май
- июнь
- июль
- August
- September
- октябрь
- November

Words

- working day
- Далеко от
- Обычно
- to do smb's bed
- to have breakfast (dinner, supper)
- Одеваться
- Автобусная остановка
- it takes smb
- by bus
- Пешком
- Проводить, тратить
- till
- after
- that
- Выключить (включить)
- Покидать
- place
- to have a rest
- Только, просто
- to talk
- Родственник
- Ложиться спать
- hour

Words

- Occupation
- Работа
- What is your occupation?
- What do you do?
- Где вы работаете?
- Кто вы по профессии?
- businessman, engineer, musician, doctor, teacher, diplomat, farmer, lawyer, journalist, architect, singer, dancer, driver
- Я работаю на заводе (в школе, в больнице, в магазине, в офисе, в компании)
- I mean...
- По призванию
- By profession

Words

- Суббота
- Friday
- Среда
- Tuesday
- Четверг
- Monday
- Sunday

Exercise

- Раскройте скобки, употребляя глаголы в Present Simple

1. I (not to know) what to give my brother for his birthday. 2. They (to want) to publish this book in July? 3. She (to think) he (to drive) dangerously. 4. He (to understand) that he (to eat) noisily, but she always (to forget) about it. 5. Your family (to leave) Astana in summer? – Yes, we always (to go) to the country. We all (to like) fresh air. Mother (to stay) with us to the end of August, but father (to return) much earlier. 6. You (to want) to see my father? – No, I ... 7. I (to think) she (not to feel) safe there. 8. You (to see) what I (to mean)? 9. You (to hear) what she (to say)? 10. He (not to feel) at liberty to tell you the truth. 11. Ron has got a new job. He (to earn) fortune as a manager. They (to think) he (to be) a great worker. 12. In the evening I often (to go) to see my friends. 13. On Sunday we sometimes (to go) to the cinema or to a disco club. 14. Andrew (to get up) very early as he (to live) very far from school. He (to be) never late. 15. It (to take) me 40 minutes to get to school.

Exercise

- Translate the following questions:

1. Ты работаешь в офисе или в больнице?
2. Где ты живешь?
3. Когда ты купишь эту квартиру?
4. Она очень хорошо готовит, не так ли?
5. Твоя квартира маленькая?
6. Куда ты поедешь летом?
7. Ты любишь баранину или свинину?
8. Твоя мама хороший учитель, не так ли?
9. У тебя есть эта книга?
10. Почему ты ничего не говоришь?
11. Что ты имеешь в виду?
12. Какой из этих фильмов драма?
13. Ты знаешь китайский?
14. Тебе больше нравится английский язык или немецкий?
15. Твой брат живет в Костанае, не так ли?

Exercise

- Translate the following sentences, using the verb TO HAVE (GOT):

1. У меня есть цветок. 2. У него есть собственная квартира? 3. У нас нет планов на лето. 4. У вас есть такая книга? 5. У него очень хорошие знания английского. 6. У них очень красивая машина. 7. Какие у вас есть журналы? 8. У меня нет ни малейшего представления о его образовании. 9. У него есть этот альбом? 10. Я не знаю, как решить эту проблему.

Time phrases

- What time is it now? [wɒ:t taɪm ɪz ɪt naʊ]
сколько сейчас времени?
- *Для указания времени* употребляются предлоги **at, past, to, from, till, on, in.**

Time phrases

- Предлоги **past** и **to** управляют правой (past) и левой (to) половиной циферблата часов : **3.15** – It's a quarter past three. **12.10** – It's ten minutes past twelve. **8.30** – It's half past eight. **1.35** – It's twenty-five minutes to two. **3.45** – It's a quarter to four. **11.55** – It's five minutes to twelve.
- Говоря, например, о *времени встречи* используют предлог **at**: Come at five. The train arrives at 7.35.
- Обычно в англоязычных странах не пользуются 24-часовым циферблатом, а делят сутки на время с 12 часов ночи до 12 часов дня, называя его *утром* и обозначая буквами латинского алфавита **a.m.**, а время с 12 часов дня до 12 часов ночи обозначается буквами **p.m.**: **2.05 a.m.** = 2.05; **11.45 p.m.** = 23.45.

Time phrases

- Предлоги **at (on, in)** никогда не ставятся перед:

This morning, day, week, year – этим утром...

Every morning, day, week, year – каждое утро...

Last morning, day, week, year – прошлым утром...

Next morning, day, week, year – на следующее утро...

- Для обозначения *промежутка времени* используются предлоги **on, in**: *on Mondays* – по понедельникам, *in a few minutes* - через несколько минут, *in a year* – через год.
- Для обозначения *длительного промежутка времени* используются предлоги **from...till (to)** с...до: *He is at home from 2 till 4* - Он дома с 2 до 4.

Exercise

- 12.55; 14.05; 8.22; 7.15; 10.25; 17.35; 11.10; 9.45.
- 1. Сколько сейчас времени? – 12.45. 2. Во сколько ты обедаешь? – Обычно с 13.00 до 14.00. 3. Когда ты ложишься спать? – Иногда в час ночи, но чаще всего около 12. 4. Когда заканчивается твой рабочий день? – В 6 вечера. 5. Наша встреча запланирована на 7 вечера. 6. Когда отправляется поезд? – В 15.07. 7. Уже 16.00. Мы опаздываем. – Не волнуйся, концерт начинается в 16.30. 8. Будьте готовы, лекция начнется через 3 минуты. 9. Я рада, что через час экзамен закончится. 10. Ложись спать сегодня в 23.00.